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RAPPORT 2021 
 
 
 

Gestion de l’association et stratégie  
 
L’association et ses buts 
 
L’arche des enfants / D’Chinderarche est une association à but non-lucratif dont les installations se 
trouvent à Fribourg, à la Rte Ste-Thérèse 2C.  
 
Le but de l’association est de mettre à disposition une structure d’accueil extrafamilial pour des 
enfants de 3 mois jusqu'à leur entrée à l’école enfantine et de leur offrir une prise en charge sensible 
dès leur arrivée le matin jusqu’à leur départ le soir. Nous voulons assurer le bien-être des enfants et 
contribuer à ce que leurs parents puissent concilier famille et profession. 
 
Dans un lieu sécurisant et harmonieux, l’enfant peut s’épanouir, évoluer, découvrir, grandir et 
apprendre à être autonome. Ceci, bien entendu, avec le soutien d’une équipe d’éducatrices et 
d’éducateurs qui sont à l’écoute des besoins de chaque enfant en le considérant comme une 
personne à part entière.   
 
 

Composition du comité 
 
La composition actuelle du comité est la suivante : 
 
Présidence :    Andreas Behr (2015), père 
 
Vice-présidence :   Frederic Weber (2017), père 
 
Membre :    Julia Joudié (2018), mère 
 
Membre :    Julia Winkes (2019), mère 
 
Membre : Marc De Clerck (2019), père d’un enfant ayant fréquenté la 

crèche 
 
Membre :    Marie Spicher (2021), mère 
 
Membre avec voix consultative : Natacha del Aguila (2009), directrice et représentante du 

personnel au sein du comité 
 
Conformément aux statuts, le comité est élu pour une durée de deux ans. 
 
 

  
Crèche / Kita L'arche des enfants / D'Chinderarche 
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Travaux du comité 
 
L'année 2021 a commencé comme l'année 2020 s'est terminée : sous le signe de la pandémie du 
Coronavirus. Celle-ci a fortement influencé le travail du comité et l'urgence des thèmes à traiter. 
 
Les thèmes prioritaires de l'année précédente, à savoir l'accompagnement des enfants ayant des 
besoins particuliers, l'influence des écrans sur le développement des enfants et le renouvellement du 
site web de la crèche, n'ont donc pu être que partiellement avancés. Le comité a accompagné avec 
plaisir et satisfaction l'engagement et le travail de Madame Géraldine Aeby, qui soutient le personnel 
éducatif dans son travail quotidien en tant qu'éducatrice spécialisée. Le comité a décidé de poursuivre 
la collaboration et d'approfondir le thème de l'accompagnement des enfants ayant des besoins 
particuliers. En revanche, la thématique des écrans a dû être reportée à 2022 : Le projet pilote avec 
l'association REPER, destiné à sensibiliser le personnel ainsi que les parents à l'influence des écrans 
sur le développement des enfants, pourra démarrer vers l’été 2022. 
 
La crise du Covid a accentué les défis de l'accueil extrafamilial des enfants. Le comité s'est toujours 
efforcé de garantir au personnel de bonnes conditions de travail malgré les restrictions et les craintes 
liées à la pandémie, Nous remercions ici l'ensemble du personnel pour son grand engagement dans 
l'intérêt des enfants. Nous remercions également tous les parents pour la compréhension dont ils ont 
fait preuve à l'égard des mesures prises. Il nous tient à cœur de toujours maintenir la compréhension 
et la confiance mutuelle entre les parents et le personnel. 
 
 

Aspects opérationnels de la crèche 
 
Notre crèche est ouverte du lundi au vendredi de 07h00 jusqu’à 18h30.  
 
En tant que crèche subventionnée par la Ville de Fribourg, nous accueillons principalement des 
enfants habitant Fribourg ou Villars-sur-Glâne. Les enfants sont admis dans l’ordre d’inscription et 
ceux dont un frère ou une sœur fréquente la crèche sont prioritaires.  
 

 
Les 3 groupes d’enfants 
 
La crèche L’arche des enfants / D’Chinderarche met à disposition 42 places d’accueil par jour. Les 
enfants accueillis sont répartis dans 3 groupes :  
 

- Les groupe « Les Petits Matelots » accueille 12 enfants âgés de 3 à max. 24 mois.  
 

- Le groupe « Les Petits Capitaines » accueille 15 enfants âgés de min. 18 mois à max. 3 ans.  
  

- Le groupe « Les Petits Commandants » prend en charge 15 enfants de min. 2.5 ans jusqu’à 
l’entrée à l’école enfantine.  

 
 

Occupation moyenne de la crèche 

 
Taux d’occupation moyen en 2021 : 93,6%.  
 
Le 31.12.2021, environ 25 enfants étaient inscrits dans la liste d’attente. 
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L’équipe de la crèche 
 
L’équipe de la crèche se compose d’une directrice, d’éducatrices de l’enfance, d’assistantes socio-
éducatives, d’auxiliaires, d’apprenti-e-s et de stagiaires.  
 
En 2021, 4 personnes ont rejoint notre équipe :  
  

- Mme Mathilde Roch, ASE chez les «Petits Commandants» (05.2021) 
- Mme Géraldine Aeby, éducatrice spécialisée (08.2021) 
- Mme Nael Rotzetter, stagiaire ASE (08.2021) 
- Mme Milèna Neuhaus, stagiaire ASE (12.2021) 

 
 
Notre personnel en formation 

 
Pour Gilles Kilchoer, la troisième et dernière année d'apprentissage d'ASE a commencé en août 2021. 
Adea Berisha et Rebecca Dubey ont pu commencer leur apprentissage de trois ans dans notre crèche 
après leur stage.  
Nous souhaitons à nos apprenti-e-s beaucoup de succès dans leur formation et les félicitons pour les 
résultats obtenus jusqu'à présent. 
 
 
Départs 

 
Rodica Dinca, Fitanete Berisha et Claudia Chautems ont quitté la crèche en 2021. Nous leur 
souhaitons le meilleur pour leur avenir et les remercions pour leur engagement. 
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RAPPORT DE LA  
DIRECTION DE LA CRECHE 

 
Comme l'année 2020, cette année a été marquée par la pandémie. Et cette année encore, en tant 
que directrice, j'ai pu constater beaucoup de solidarité, de soutien mutuel et de flexibilité de la part de 
tous les membres de l’équipe. Au cours de cette deuxième année de pandémie, l'équipe a une 
nouvelle fois constamment veillé à ce que les enfants de la crèche puissent évoluer dans un cadre 
sécurisant et stable. J'aimerais profiter de cette occasion pour réitérer mes plus vifs remerciements 
à toute l'équipe pour son précieux travail.  
 
Pour des raisons sanitaires, nous n'avons pas pu suivre de formation continue, mais environ la moitié 
de l'équipe a participé à une supervision répartie sur trois soirées. Cela a été une expérience très 
précieuse qui nous a permis de réfléchir à des situations exigeantes de notre quotidien et d'élaborer 
ensemble des solutions concrètes.  
 
En août 2021, nous avons accueilli Géraldine Aeby, une éducatrice spécialisée expérimentée, au 
sein de notre équipe. Géraldine a été engagée dans le cadre d'un projet approuvé par la commune 
afin de nous accompagner sur le chemin vers une culture intégrative et une pédagogie différenciée 
au sein de notre crèche. Ce projet est un grand succès et nous montre à quel point il est important 
de travailler de manière interdisciplinaire et préventive dès la crèche. Je remercie Géraldine pour son 
précieux engagement.  
 
Les événements que nous organisons habituellement avec les parents - petit-déjeuner, visite du Père 
Noël, soirée parentale, etc. - n'ont malheureusement pas pu avoir lieu en 2021. Nous avons 
également dû reporter notre fête pour les 10 ans de la crèche. Cependant, les entretiens avec les 
parents ont pu avoir lieu tout au long de l'année. Nous apprécions beaucoup ces discussions 
constructives et la collaboration avec les parents. C'est avec plaisir que je remercie ici les parents de 
la confiance qu'ils nous accordent pour l’accueil de leurs enfants. J'espère que les rencontres avec 
les parents pourront bientôt avoir lieu à nouveau et je m'en réjouis déjà.  
 
Les mesures liées au Covid ont changé plusieurs fois en 2021 et il n'a pas toujours été facile 
d'obtenir en temps voulu les informations correspondantes de la part des autorités. Cependant, grâce 
à la taskforce pour les institutions sociales, nous avons toujours pu nous adapter rapidement et fournir 
aux parents les informations les plus récentes. Ces mesures sont souvent très éprouvantes pour les 
familles, notamment en raison de l'imprévisibilité de la situation et de la difficulté à organiser une 
solution alternative pour la garde des enfants. Le comité, l'équipe et moi-même nous sommes toujours 
efforcés de protéger en premier lieu la santé de toutes et tous - enfants, familles et personnel - et de 
mettre le moins d'obstacles possibles aux familles. Nous avons bien entendu placé le bien-être et la 
santé de l'enfant au centre de nos préoccupations. Et bien que nous ayons eu quelques cas de Covid 
isolés dans les groupes d'enfants, nous avons pu éviter une forte propagation du virus.  
 
En 2021, le comité a de nouveau été un grand soutien pour moi. La collaboration avec les membres 
du comité est très constructive et bienveillante et je remercie tous les membres pour leur engagement 
en faveur de la crèche. Je remercie tout particulièrement Andreas Behr, le président du comité, qui 
est toujours à notre écoute et qui s'engage en toutes circonstances pour le bien-être des 
collaboratrices et collaborateurs et des familles.  
 
 
 
 

Natacha del Aguila  
Directrice 


